



開校70周年の石川台中学校

校長 小菅 みちる

令和6年度がはじまりました。今年の新入生は74人。全校で213人でのスタートです。生徒はそれぞれ、新しい気持ちで新しい学年を迎えました。これまで様々なことがあったことと思いますが、新たな気持ちで何事にも精一杯取り組んでほしいと思っています。

石川台中学校は今年70周年を迎えます。前年度の3月、現在の2・3年生のみなさんにアンケートをとり、生徒会中央委員会のメンバーを中心にスローガンを考えてもらいました。決まったスローガンは以下のとおりです。

【70周年スローガン】

伸びて羽ばたけ^{バトン}希望をつなげ

～石中の軌跡・けやきと共に～

「希望」と書いて「バトン」と読ませたいのだと、生徒会役員のみなさんが言っていました。それは70年という石中の長い歴史をさらに進化させ、未来へ向けて希望をもって発進していくことであると言えそうです。

石中生は、校歌にもあるように昔から「自治」を大切にしてきました。自分たちの学校を自分たちの手で作り上げてきたということです。学校行事はもちろん、校内の決まりを守ることや学習に関わることも含め、様々なことを自分たちの手で行っています。少人数の学校ですから、一人何役もこなさねばなりません。規模の大きな学校では考えられないくらい出番が多くなります。けれどもそれを石中ならではのものとして、生徒たちは当たり前のようにこなしてきました。新一年生のみなさんも、そんな先輩方の背中を見て、学んでくれるものと信じています。

これからはじまる一年間は、石中の生徒そして教職員の一人一人が70周年という記念すべき年を丁寧に過ごしていきたいと思います。そして生徒一人一人が自由かつ自らを律しながら主体的に取り組み、実りあるものにしていくことができるよう、教職員一同、一丸となってまいります。

保護者のみなさま、一年間、どうぞよろしく願いいたします。

.....きりとり.....

学校だより4月号

感想などありましたらお書きください。お名前を伏せて掲載させていただくことができます。

年 組 生徒氏名

第70回 入学式 式辞

美しく咲いた桜の中、本日ここに、本校第70回入学式を挙げるにあたり、公私ともにご多用の中、父母と教師の会 会長 志村 俊幸 様をはじめ、たくさんのご来賓の皆様方のご臨席を賜りましたことを高い席からではございますが、心より感謝と御礼申し上げます。

さて、74名の新入生のみなさん ご入学おめでとうございます。明るく規律ある学校、石川台中学校へようこそ。本校の教育目標は、思考力に富む、実行力のある、情操豊かな生徒を育てるというものです。

今日から皆さんは、この石川台中学校の一員です。石中でたくさんのことを学びます。新しい知識との出会い、友だちとの出会い、感動との出会いなどを通して、人生の中で最も大きく成長するのが、中学生時代だと言えるでしょう。

この3年間を石川台中学校で過ごす上で、実践してほしい「石中生のあたりまえ」をお伝えします。

「石中生のあたりまえ」は全部で3つ。1つ目は「あいさつ・返事は元気よく！」です。私たち人間は、一人では生きていくことはできず、必ず誰かと関わりがあります。そこで必要なのがコミュニケーションです。あいさつは、コミュニケーションの第一歩。そして、「おはようございます」や「ありがとう」といったあいさつは、とても短い言葉ですが、相手の気持ちを一瞬で幸せにすることができる魔法の言葉なのです。そのことを忘れずに、様々な場面でのあいさつを大切にしていきましょう。

「石中生のあたりまえ」2つ目は「チャイム始業！」です。石中ではチャイムで時間をお知らせしています。よく「チャイム着席」という言葉を耳にするのですが、石中はチャイムで着席するのではなく「チャイム始業」つまり、チャイムで授業をはじめます。このことは、広く「時間の管理をしっかりする」ことにつながります。

「石中生のあたりまえ」最後は、「自ら正すフォーマルゾーン・人を認めるデイリーライフ」です。「自ら正すフォーマルゾーン」は時と場所に合った言葉遣いや行動をとりましょうということ。また「人を認めるデイリーライフ」は、デイリーライフというノートを使用して自分を省みたり相手を思いやったりすることを大切にしましょうということです。A組のみなさんは、デイリーライフではなく「連絡帳」と言っています。これから毎日使用することになるので、担任の先生の話をよく聞いて活用してください。

以上「石中生のあたりまえ」しっかりと実践していきましょう。

学校生活の中でわからないことがあったり、困ったりしたときには、先生方はもちろんですが、ここに座っている2年生、3年生の先輩に聞いてください。上級生は皆さんのお手本です。どんなことでも親切に教えてくれると思います。この立派な入学式の会場も、心を込めて準備してくれました。しっかりと学習に取り組むことができ、仲のよい頼りになる立派な上級生です。

今年は石川台中学校開校70周年の年です。みなさんも、伝統ある石中の生徒であることに誇りを持ち、本校のシンボルであるけやきの木のように大空に両手を伸ばし夢をもって中学校生活をスタートさせてほしいと願っています。そしてお互いの違いを認め合うとともに、高め合っていきましょう。

保護者の皆様、お子様の中学校ご入学、本当におめでとうございます。6年間の小学校課程を無事終了され、真新しい制服に身を包まれたお子様の晴れ姿に、そのお慶びは計り知れないものがあると存じます。大切なお子様を教職員一同、今しっかりとお預かりいたしました。一人一人を大切に育ててまいります。子どもたちは、この3年間で、心も体も大きく成長します。その中で、失敗したり悩んだりして、心が揺らぐときがあるかもしれません。保護者のみなさまにおかれましても、経あたたく励ましながら自立を促すという視点で子どもと関わっていただけたらと思っています。

結びに、本校の教育に力強いご支援をいただいておりますご来賓の皆様に変更して感謝申し上げますとともに、今後とも本校の子どもたちに温かなお力添えを賜りますこと、重ねてお願い申し上げます、私の式辞といたします。

令和6年4月9日

大田区立石川台中学校 校長 小菅 みちる



これからの行事について（4・5月）

4月16日（火）・18日（木）

◆全国学力・学習状況調査

3年生が毎年実施しています。今年度は国語・数学の2教科と生徒質問紙になります。

4月26日（金）

◆大田区学習効果測定

1年生～3年生が、英・数・国・理・社の5教科のテストを実施します。

4月27日（土）

◆学校公開（土曜授業）

1校時～3校時 下校11：50予定

今年度はじめての授業公開になります。1校時～3校時の各教科の授業公開を行います。ぜひご来校いただいて、生徒の皆さんの頑張っている姿をご覧くださいますと幸いです。



5月8日（水）14：00開始予定

◆部活動保護者説明会

全体会の後に、各部活ごとに分かれて説明を行います。

5月25日（土）～27日（月）

◆3年生 修学旅行

京都・奈良方面に2泊3日で行きます。中学校最後の宿泊行事になります。

5月28日（火）・29日（水）は3年生振替休業日になります。

KFCプロジェクト（桜の花びら清掃）行っています

4月12日（金）朝8：00～8：15、2・3年生の石中生は近隣の桜の花びら清掃のボランティアを行いました。25名の生徒が参加してくれました。KFCとは「コスゲ ファンクラブ」の略で、校長先生から任命を受けた生徒会や委員会が生徒主体でボランティア活動を行うプロジェクトです。誰かのために何かを行うことをモットーに活動をしています。今回は、4月17日（水）・18日（木）・19日（金）まで行う予定です。石中生みんなでボランティアの輪を広げていきましょう。

